
[english version below]

Avertissements
EasyPHP installe et configure automatiquement un environnement de travail. EasyPHP est donc un outil de développement et non 
pas de production. Si vous souhaitez faire de la production tournez vous vers une solution LAMP (Linux Apache MySQL  PHP). Pour 
des raisons de stabilité des logiciels (portage expérimental), de sécurité du système et des données, une plateforme Windows® est à 
proscrire.

Avant d'installer une nouvelle version
sauvegardez vos données (scripts, bases, fichiers de configuration, logs ...)
si les services sont installés (IMPERATIF)
arrêtez apache et mysql puis fermez EasyPHP
désinstallez la version précédente (supprimez à la main les fichiers résiduels)

Nouveautés
- apache 1.3.33 - php 4.3.10 - mysql 4.1.9 - phpmyadmin 2.6.1
- Fichiers de configuration « template » permettant de déplacer EasyPHP vers un autre emplacement, en particulier vers une clé USB.
Les  fichiers  de  configuration  contiennent  des  variable  ${path}  qui  sont  remplacées  automatiquement  par  le  repertoire  courant 
d’installation.
- Apache n’écoute que sur l’interface locale et n’est donc pas accessible à partir d’autres ordinateurs.
Pour changer cela commenter la ligne Listen 127.0.0.1 :80 dans le fichier de configuration d’Apache.
- Système de mise à jour (pour les fichiers d’EasyPHP uniquement)
- ce n’est pas une nouveauté mais il est important de le rappeler : depuis 2002 il est vivement conseillé de coder ses pages PHP avec 
register_globals à Off. De toute façon PHP5 imposant cette règle, autant apprendre dès maintenant de coder de cette façon.
- Sous 98 le démarrage de  MySql fait ramer l’ordinateur pendant quelques secondes. Il suffit d’attendre un peu et tout rentre dans 
l’ordre.

[english]

Warnings
EasyPHP automatically installs and sets up a work space: it is a development tool, not a production tool. If you want to work on 
production, the solution LAMP (Linux Apache MySQL PHP) will suit your needs. Because of software stability (experimental porting), 
OS and data safety, a Windows® platform cannot be used.

Before upgrating to this version
save your datas (scripts, bases, fichiers de configuration, logs ...)
if you run servers as services, uninstall them (IMPORTANT)
close EasyPHP
uninstall previous version

New!
- apache 1.3.33 - php 4.3.10 - mysql 4.1.9 - phpmyadmin 2.6.1
- Setup files “template” to move EasyPHP to a new location, especially to a flashdisk.
- Setup files contain ${path} variables which are automatically replaced by the current directory for installation.
- Apache only listens to local interface and therefore cannot be reached from other computers. To change this, comment the line Listen 
127.0.0.1 :80 in the Apache setup file.
- Updating system (for EasyPHP files only)
- New it is not but keep in mind that since 2002 PHP pages should be coded with  register_globals at Off. As PHP5 requires this, we’d 
better start coding that way from now.
- Under 98, starting MySql lag the computer for a dozen of seconds. Just wait.


